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A partire da questo numero la nostra newsletter cambia nome ed assume come nome lo slogan che 
ormai da due anni contraddistingue l’iniziativa grazie alla quale gli iscritti ed ogni residente di 
Balduina possono incontrare gli eletti di PD Balduina in Municipio (Chiara Buonopera e Lorenzo 
de Santis) ed il Vicepresidente del Municipio (Enrico Sabri). 

Inoltre, a partire dal prossimo numero, vorremmo avviare una rubrica di domande/risposte, perciò vi 
invitiamo di inviare eventuali commenti/quesiti a : pdbalduina@libero.it 

 

NOTIZIE DALLA SEZIONE 

La nostra Segretaria Chiara Buonopera, eletta durante il Congresso di Luglio ha presentato al 
Direttivo la propria Segreteria, composta da: 

Lorenzo De Santis – Vice Segretario 

Cecilia Piazzoli – Coordinamento 

Riccardo Pagano – Organizzazione e Social 

Inoltre, il Direttivo ha confermato quale Tesoriere, Stefano Gasperini. 

Oltre ad organizzare, anche in collaborazione con la Federazione romana, una serie di uscite (sabato 
e domenica) per le strade e piazze del quartiere, la Segreteria sta lavorando per organizzare 
iniziative ed incontri con iscritti e residenti. Vi aggiorneremo in merito. 

 

NOTIZIE AL MUNICIPIO 

SOTTOPASSO VIA PAPINIANO 

Nella giornata di Martedì 26 Settembre è stato definitivamente risolto il problema del sottopasso di 
Via Papiniano e dopo l’ok definitivo i Vigili Urbani lo hanno riaperto. Però, lo stato di sporcizia e 
abbandono del sottopasso ha giustamente vanificato gli sforzi per riaprirlo. La domanda che abbiamo 
subito posto è stata: “dove è l’ufficio decoro”? Attendiamo non solo una risposta ma un immediato 
intervento.  

Questa del sottopasso stata una storia troppo lunga e vero, in questo caso ci siamo trovati di fronte a 
due diversi soggetti competenti: da un lato il Simu (Lavori Pubblici Roma Capitale) competente per 
la manutenzione della pista, dall’altro di RFI, competente per la galleria e per il sottopasso. Quello 
che il Municipio ha fatto in questo caso è stata un’opera continua di sollecito, segnalazione e 
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coordinamento, per evidenziare quanto fosse prioritario l’intervento e quali disagi portasse la 
situazione creatasi, compito tipico ma anche snervante del Municipio in qualità di Ente di prossimità.  

Solo un esempio delle situazioni paradossali che il Municipio ha dovuto affrontare: per il collaudo 
della pista dopo gli interventi si è scoperto che Simu non è in possesso di alcuna piantina della pista 
ciclabile, perciò ci siamo dovuti fare parte diligente nel contattare la MACEG srl che a suo tempo la 
realizzò per conto di RFI e farla partecipare con la sua “memoria storica” al collaudo. Per 
comprendere nel dettaglio cosa i nostri Consiglieri hanno dovuto affrontare potete leggere il lancio 
di stampa “DIRE” in allegato 1. 

Medesimi problemi li abbiamo vissuti su Via della Balduina, per cui il Simu sarebbe dovuto 
intervenire con l’ufficio voragini agli scavi ed alle analisi idrogeologiche. In assenza di disponibilità 
per settimane, per ben due volte il Municipio ha dovuto decidere di sostituirsi al Simu e procedere 
con propri fondi agli interventi necessari alla chiusura della voragine.  

Ci spiace dover denunciare queste carenze, ma crediamo sia giusto farlo affinchè si trovino delle 
soluzioni a queste disfunzioni del funzionamento della macchina pubblica, di cui restano vittime i 
residenti in prima persona, ma per i quali il Municipio, come Ente di prossimità è il primo a pagare 
lo scotto. Con una certa soddisfazione possiamo affermare che quando la responsabilità dipende 
direttamente dal Municipio, o ad esempio da Acea, l’intervento ha tempi di soluzione molto contenuti, 
in funzione chiaramente alla gravità del problema.  

 

PARCO DELLA VITTORIA E “CONFINI” 

Come molti di voi sapranno il confine tra il nostro ed il primo municipio, in quel tratto, corre lungp 
la Via Trionfale. Pertanto l’area giochi, l’area cani e tutto il Parco di Monte Mario, benchè fruiti 
essenzialmente dai residenti di Balduina rientra nel territorio di competenza del Primo Municipio. 

A seguito di una lunga azione di contatti e sensibilizzazione da parte dei nostri Consiglieri Municipali 
di Balduina nei confronti dei colleghi del Primo, è iniziata una fruttuosa azione di collaborazione che 
ha portato il Municipio I Roma Centro ad organizzare il 12 settembre una importante Commissione 
congiunta, obiettivo fortemente richiesto anche dal territorio del Municipio XIV, con argomento lo 
stato dell'area giochi di Parco della Vittoria. 

Sono emerse positive disponibilità dei cittadini a prendersi eventualmente cura dell'area, anche ai fini 
aggregativi, nel breve termine, assieme all'avvio dell'accordo quadro municipale sul verde orizzontale 
del I Municipio. 
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A queste notizie, cui faranno seguito specifici incontri fra cittadini e Municipio I, si è aggiunta una 
importante dichiarazione di disponibilità a installare da parte di Roma Capitale una nuova area giochi, 
semmai anche pensando ai più grandi. Nello specifico l’assessorato all’ambiente di Roma Capitale si 
è dichiarato disponibile a procedere con propri fondi, magari legittimato da un atto approvato nel 
consiglio del I Municipio. Il nostro Consigliere Lorenzo De Santis ha già provveduto ad inviare una 
bozza ai consiglieri del I Municipio, al fine di accelerare i tempi.  

I bisogni e le preoccupazioni dei cittadini del Municipio XIV possono quindi di trovare una soluzione 
in una ampia disponibilità dei competenti Municipio I e Roma Capitale, sinergia fondamentale per 
una zona di confine a volte lasciata ai margini. Sarebbe il caso di ampliare questo discorso all’intera 
gestione dell’area. Infatti vi sono innumerevoli problemi, tra cui la chiusura da più di un mese 
dell’area cani per l’abbattimento di alcuni pini malati. Vi è però da dire che si è dovuto attendere il 
canonico termine per un nulla osta da Roma Natura, la quale come suo costume ha preferito far 
scadere i termini del silenzio-assenso, anziché rispondere accorciando i tempi. Si conta di procedere 
entro la prima settimana di Ottobre.  

Una chiosa in merito alla giostra che per anni ha fatto divertire i bambini di Balduina. Il proprietario 
della Concessione e della giostra ha deciso di andare in pensione prima dello scadere della 
Concessione stessa. Fino a quando non saranno decorsi i termini della concessione in essere il 
Comune non potrà procedere con una nuova gara. 

VERDE VERTICALE 

Negli ultimi giorni avrete notato che sono partiti gli interventi di potatura su Via Cadlolo. Al 
contempo sono state anche avviate le pratiche per le nuove messe a dimora che avranno ad oggetto 
anche il nostro quartiere. Piano piano cerchiamo di aggiungere alberi oltre a quelli già piantati lo 
scorso anno a Via della Balduina.  

Inoltre, il Simu ha promesso per la prossima settimana, l’intervento di potatura su Via di Valle Aurelia 
(da Damiano chiesa e Via Montiglio) quanto mai necessario. A conferma di come non vi fosse 
l’adeguata attenzione anche in questo caso.  

 

VIA LATTANZIO-UNA VERGOGNA 

Ricapitolando, la Ecolattanzio, dopo i disastri ed i crolli causati nella costruzione del nuovo edificio 
abitativo, aveva iniziato nel 2022 a costruire piani aggiuntivi non previsti dal progetto iniziale, salvo 
poi l’apertura di un nuovo procedimento penale, nelle more di quello amministrativo, che aveva 
portato al nuovo sequestro del cantiere. 
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Da circa 11 mesi dalla sentenza di secondo grado, la quale imponeva una nuova conclusione del 
procedimento sulla variante al permesso a costruire della Ecolattanzio s.r.l., il Dipartimento PAU non 
ha ancora rilasciato alcun provvedimento, e detto silenzio non aiuta, anche in considerazione del fatto 
che la normativa sembra estremamente chiara. Siamo molto preoccupati da questa strana situazione 
di stallo, pertanto abbiamo ritenuto di porre all’attenzione dei media la questione, tenuto conto che 
non è chiaro il motivo per cui Roma Capitale non trovi il “coraggio” di procedere con il diniego (vedi 
allegato1) 

 

UNA OPPORTUNITA’ PER M. CIOCCI: DISMISSIONE ANTENNA RAIWAY 

Raiway sta dismettendo l’antenna a onde medie di Via Domizia Lucilla, oramai non più in uso. A 
seguito dell’opera di dismissione dovrà restituire l’area oggetto di concessione al demanio statale, 
proprietario dell’area. Recependo l’interesse dei comitati e delle associazioni della zona, abbiamo 
protocollato un atto ed avviato una interlocuzione comunale per far trasferire i beni al Comune. 
Questa soluzione consentirebbe di soddisfare numerose esigenze di valorizzazione sociale. Da un 
lato, permettere l’ampliamento degli orti urbani, al fine di aumentare una positiva esperienza di 
aggregazione e socialità, dall’altro cercando di colmare le esigenze di spazi pubblici del quartiere, 
magari immaginando un nido ed un centro polivalente, nell’immobile ivi insistente, di cui si chiede 
infatti la conservazione invece che la demolizione. Si tratta solamente dell’avvio di un percorso ma 
speriamo di poter alla fine ragionare tutti insieme come utilizzare al meglio questa preziosa risorsa a 
fronte delle molte richieste che già stanno nascendo. 

 

 

 

----------------------------------------------------- 

Concedeteci un’ultima cosa tutta nostra. Chiara Buonopera il 30 settembre si è sposata con Aldo. 

UN FESTOSO ABBRACCIO A CHIARA e ALDO! 

 

 

 

 

Giulio
allegato 2



NUMERO NOVE DEL 01- settembre- 2023 (anno secondo) 
 
 

 

 

TESSERAMENTO 2023 

Ricordiamo che chi ha fatto la tessera entro il 31 gennaio 2023, risulta tesserato 2022 e dovrà 
rinnovare per il 2023. 

Il tesseramento può essere fatto: 

 direttamente da casa collegandosi al sito di PD Nazionale: 
https://tesseramento.partitodemocratico.it/ 

 passando in Sezione con Carta di credito e cellulare su cui leggere sms e posta elettronica, 

 chi vuole invece pagare la tessera in contante, abbiamo finalmente ricevuto i moduli 
necessari e può contattare Stefano (335 5842285) per un appuntamento in sezione. 

Vi rammentiamo chi sono i nostri iscritti di Balduina che operano nelle Istituzioni cittadine : 

Chiara Buonopera : Consigliera municipale e Vicepresidente Commissione Politiche Sociali 

Lorenzo De Santis : Consigliere municipale e Presidente Commissione Lavori Pubblici 

Enrico Sabri : Vice presidente Municipale e Assessore con delega a Partecipazione, Beni Comuni, Agricoltura, 
Progettazione europea  

Julian Colabello: Segreteria politica del Sindaco di Roma 

SE VOLETE FARE SEGNALAZIONI O INVIARE COMMENTI: pdbalduina@libero.it  

 

 


